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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA  3 

ATA  Nº  013/2015 4 

723ª  Reunião 5 

Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de 6 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 8 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 9 

Presidência da Senhora Vice-Reitora, Professora Gisele Alves de Sá Quimelli, reuniu-se 10 

ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos 11 

Conselheiros Adriana Scoton Antonio Chinelatto, Alexandre Camilo Junior (suplente), 12 

Cristina Berger Fadel, Fabrício Antunes Zangiski, João Manoel Grott, Luciana Julek 13 

(suplente), Ludmilo Sene, Maria Elena Payret Arrúa, Raphael Vieira Lopes, Ricardo Diniz 14 

Correia de Almeida, Rosana Apolonia Harmuch, Rosane Falate, Rosiléa Clara Werner, 15 

Sérgio Ricardo de Lazaro e Silvana Maura Batista de Carvalho, juntamente com 16 

representantes do Conselho de Administração - CA, para apreciarem a seguinte ordem 17 

do dia: 1 - Apresentação da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP; 2 - 18 

Ciência e aprovação da Ata nº 08/2015 referente reunião realizada no dia 18.08.2015. 19 

Relatora: Mesa; 3 - Processo nº 18.589/2015 apensados nº 11.506/2015, nº 19.748/2015, nº 20 

09.171/2015, nº 13.093/2015 e nº 08.859/2015 (Parecer CEPE nº 074/2015). Interessado: 21 

Pedro Vinícius Jales de Araújo. Assunto: Interpõe recurso ao Parecer CEPE nº 057/2015 22 

referente ao resultado de avaliação da Disciplina "Internato em Urgência e Emergência 23 

Clínica", do Curso de Bacharelado em Medicina, da UEPG. Relator: Conselheiro João 24 
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Manoel Grott; 4 - Processo nº 21.980/2015 (Parecer CEPE nº 076/2015). Interessada: 25 

Comissão de Implantação do Curso de Licenciatura em Filosofia. Assunto: Projeto de 26 

Criação do Curso de Licenciatura em Filosofia e respectivo Projeto Pedagógico de Curso, 27 

da UEPG. Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 5 - Processo nº 15.566/2015 (Parecer 28 

CEPE nº 080/2015). Interessado: Colegiado de Curso de Bacharelado em Ciências 29 

Contábeis. Assunto: Novo Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em Ciências 30 

Contábeis, da UEPG. Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 6 - Processo nº 31 

13.909/2015 (Parecer CEPE nº 075/2015). Interessada: Coordenação de Especialização 32 

em Gestão Pública Municipal - UAB/PNAP. Assunto: Relatório Final do Curso de 33 

Especialização em Gestão Pública Municipal - 2ª Edição - Modalidade a Distância - EaD, 34 

Convênio UAB/CAPES, da UEPG. Relatora: Conselheira Adriana Scoton Antonio 35 

Chinelatto; 7 - Processo nº 11.864/2015 apensado nº 11.018/2015 (Parecer CEPE nº 36 

077/2015). Interessado: Colegiado de Curso de Licenciatura em Química. Assunto: 37 

Proposta de alterações no texto do atual Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura 38 

em Química, da UEPG. Relatora: Conselheira Rosiléa Clara Werner; 8 - Processo nº 39 

21.666/2014 (Parecer CEPE nº 078/2015). Interessado: Miguel Augusto de Miranda 40 

Leal. Assunto: Requer revisão de instrumentos avaliativos referente ao 4º Bimestre do 41 

ano letivo de 2014, para a Disciplina de 'Processamento de Materiais Poliméricos", 42 

ministrada pelo Professor Carlos Granado, do Curso de Bacharelado em Engenharia de 43 

Materiais, da UEPG. Relatora: Conselheira Silvana Maura Batista de Carvalho; 9 - 44 

Processo nº 09.255/2015 (Parecer CEPE nº 079/2015). Interessada: Coordenação do 45 

Curso de Especialização em Gestão em Saúde. Assunto: Relatório Final do Curso de 46 

Especialização em Gestão em Saúde, Modalidade Educação a Distância, 2ª Edição - da 47 
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UEPG. Relatora: Conselheira Rosana Apolonia Harmuch. Constatada a existência de 48 

quórum regimental, a Senhora Presidente dando início a reunião cedeu a palavra a 49 

Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, professora Osnara Maria Mongruel Gomes 50 

para Apresentação das Atividades da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - 51 

PROPESP que evidenciou através de planilhas o andamento dos trabalhos nas 52 

diretorias, considerando os editais, as inscrições, as matrículas efetivadas, a quantidade 53 

de estudantes e docentes nos programas, os acordos e convênios celebrados, bem como 54 

demonstrou o aporte de recursos financeiros e as ações para o próximo ano. Retomando 55 

a palavra, a Presidência colocou em votação a Ata nº 08/2015 da reunião realizada no 56 

dia dezoito de agosto de dois mil e quinze; não havendo manifestações a respeito, foi 57 

aprovada por unanimidade. Em seguida, a Presidência procedeu ao chamamento dos 58 

Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque; quando 59 

houve menção aos processos: a) Processo nº 21.980/2014 e b) Processo nº 11.864/2015, 60 

ambos pela Conselheira Adriana Scoton Antonio Chinelatto. Sem outros destaques e 61 

manifestações, os demais Processos colocados para votação, foram aprovados, todos por 62 

unanimidade. Em seguida, a Presidência designou a Conselheira Adriana Scoton Antonio 63 

Chinelatto para exposição a respeito dos assuntos, objetos de seu destaque, o PROCESSO 64 

Nº 21.980/2014, protocolado pela Comissão de Implantação do Curso de Licenciatura em 65 

Filosofia que propõe o Projeto de Criação do Curso de Licenciatura em Filosofia e 66 

respectivo Projeto Pedagógico de Curso, da UEPG e o PROCESSO Nº 11.864/2015, 67 

interessado o Colegiado de Curso de Licenciatura em Química, propondo alterações no 68 

texto do atual Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Química, da UEPG. 69 

Assumiu a palavra a Conselheira Adriana Scoton Antonio Chinelatto para destacar que 70 

tendo em vista a contratação de novos professores, dez (10) para o Curso de Filosofia e a 71 
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problemática da disciplina de estágio curricular alocado no Departamento de Educação, 72 

no entanto, no Curso de Licenciatura em Química haveria vaga anuída, justificando a 73 

contratação, inquiriu quanto aprovar para o curso novo e não para uma reformulação 74 

curricular; citou que o mérito deste Conselho não seria saber se algum curso teria direito 75 

a contratação de docente como ocorreu na tramitação do curso de química, sendo de 76 

certa forma incoerente, pois caberia ao Conselho de Administração - CA solicitar tal 77 

informação; finalizou sugerindo que o CEPE poderia apontar as necessidades 78 

administrativas dos cursos. Em discussão, a Conselheira Rosane Falate assumiu ter 79 

solicitado a informação ao Setor de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS, no intuito de 80 

auxiliar o CA e a tramitação, justificando que afetaria pedagogicamente o curso; 81 

comentou que na atualização dos currículos, os cursos não estariam crescendo em 82 

virtude da negativa para a contratação de novos docentes. O Conselheiro relator João 83 

Manoel Grott referiu-se aos pareceres do CEPE, como sendo um trabalho técnico de 84 

aprovação e apontamento das necessidades, para na sequência vir o trabalho político 85 

no sentido de evidenciar e reivindicar as questões fundamentais. Sem outras 86 

manifestações, a Presidência colocou em votação ambos os processos, os quais receberam 87 

aprovação quanto ao mérito por unanimidade dos presentes.  Esgotada a pauta e dada 88 

sequência a reunião, passou-se às inclusões de matérias. O Conselheiro Ludmilo Sene 89 

solicitou inserção do Processo nº 17.244/2015 tendo a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-90 

Graduação – PROPESP como interessada da proposta do Novo Regulamento Geral dos 91 

Cursos de Pós-Graduação Lato sensu, da UEPG, justificando o recebimento de relevante 92 

matéria após o fechamento da pauta online. Aprovada a inclusão em pauta, foi exposto 93 

relato detalhado, procedendo à leitura do Parecer CEPE nº 082/2015; resumiu que a 94 

mudança proposta teria como foco tornar mais dinâmica a sistemática para a oferta e a 95 

aprovação pelos Conselhos Superiores de novos cursos de especialização; citou que em 96 
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primeiras edições, a tramitação seguiria como de praxe, no entanto para reedições a 97 

fiscalização ficaria por conta da PROPESP através de processo simplificado e, na 98 

conclusão das atividades da edição o coordenador apresentaria o relatório final à 99 

PROPESP visando emissão de certificados e caso necessário, relatório financeiro à Pró-100 

Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD; concluiu que a proposta após as 101 

retificações sugeridas, atenderia os requisitos, especialmente quanto à carga horária, as 102 

regras de vinculação docente e as normas sobre a emissão de certificados de conclusão 103 

de curso. A Presidência colocou em votação a matéria e havendo concordância dos 104 

demais Conselheiros, o processo foi declarado aprovado por unanimidade. Na 105 

continuidade, a Conselheira Rosane Falate solicitou a inserção de três (3) processos, 106 

justificando que a reunião de Câmara ocorreu após o fechamento da pauta online; 107 

inseriu na pauta o Processo nº 17.831/2015, requerente o professor Fabrício Tondello 108 

Barbosa solicitando a inclusão da disciplina Hidrologia e Drenagem Agrícola, no rol das 109 

disciplinas de diversificação e aprofundamento, na terceira série, segundo semestre, em 110 

ambos os currículos do curso de Agronomia, analisado sob o Parecer nº 081/2015. 111 

Aprovada a inclusão em pauta, relatada, e após, colocado em votação pela Presidência, 112 

foi aprovado por unanimidade. Ainda com a palavra, a Conselheira Rosane Falate 113 

incluiu o Processo nº 19.169/2015 onde a Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD 114 

encaminha a proposta do Calendário Universitário para os Cursos de Educação a 115 

Distância - EaD, ano letivo 2016 da UEPG; procedeu a leitura do Parecer CEPE nº 116 

084/2015 e solicitou algumas providências à PROGRAD para o encaminhamento ao 117 

douto Conselho Universitário. Aceita a inclusão e achado conforme, foi aprovado em seu 118 

mérito por unanimidade. A Conselheira supra nominada inseriu o Processo nº 119 

18.506/2012 tratando-se de revalidação do diploma da requerente Luz Alicia Watanabe 120 

Nouchi, relativo ao curso de Odontologia, emitido pela Universidad de San Martín de 121 
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Porres, com sede em Lima, Peru; evidenciou o despacho da Comissão de Revalidação de 122 

Diploma que recomenda a concessão do diploma, a documentação pessoal da 123 

requerente em dia e o histórico escolar que traz todas as disciplinas do Curso de 124 

Odontologia. A Presidência colocou em discussão a matéria e partilhou como 125 

interessante a solicitação da Comissão, considerando que a UEPG na emissão de extrato 126 

final constariam todas as disciplinas, com equivalências não cursadas aqui e as realmente 127 

cursadas. A Conselheira Rosiléa Clara Werner compartilhou sua experiência e citou que 128 

em seu histórico constaria o nome da instituição onde a disciplina foi cursada. A Senhora 129 

Presidente retomou a palavra e considerou como uma proposta a alteração deste 130 

documento relativo às revalidações de diploma. A Conselheira relatora sugeriu ainda em 131 

complementação, que poderia ser colocado no campo observação, o local onde se cursou 132 

determinada disciplina, sendo aproveitamento ou cursada. Na sequência, a Conselheira 133 

Cristina Berger Fadel endossou o pedido retro e relatou o processo como membro da 134 

comissão. A Conselheira Maria Elena Payret Arrúa sugeriu em relação a matéria que 135 

poderia constar como aproveitamento, explicitando com a informação sobre a legislação 136 

que regulamenta o aproveitamento de estudos. Na continuidade, a Conselheira Silvana 137 

Maura Batista de Carvalho corroborou com as sugestões da nota explicativa com 138 

asterisco. A Conselheira Adriana Scoton Antonio Chinelatto questionou quanto ao 139 

histórico dos acadêmicos que participam do Programa Ciências sem Fronteiras, pois 140 

também deveria haver informação adicional, por ser cursada no exterior. O Conselheiro 141 

convidado Marcos Vinicius Fidelis solicitou a palavra para esclarecer que não haveria 142 

inviabilidade técnica e sim, houve uma escolha na forma de apresentação sem distinção 143 

da origem da disciplina. A Presidência reforçou que a discussão partiria da Câmara de 144 

Graduação, para aprovação de uma normativa. Sem outras manifestações, colocado 145 

em votação, obteve aprovação unânime. Concluída a ordem do dia, a Senhora 146 
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Presidente deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso e não havendo 147 

manifestação pelos Conselheiros, às onze horas e vinte minutos, a Presidência agradeceu 148 

a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, 149 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 150 

assinada pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas, 151 

quinze de dezembro de dois mil e quinze. 152 

ATA  Nº  013/2015 153 

Gisele Alves de Sá Quimelli    __________________________________ 154 

Adriana Scoton Antonio Chinelatto   __________________________________ 155 

Cristina Berger Fadel     __________________________________ 156 

Fabrício Antunes Zangiski     __________________________________ 157 

João Manoel Grott             __________________________________ 158 

Ludmilo Sene                __________________________________ 159 

Maria Elena Payret Arrúa    __________________________________ 160 

Raphael Vieira Lopes     __________________________________ 161 

Ricardo Diniz Correia de Almeida              __________________________________ 162 

Rosana Apolonia Harmuch      __________________________________ 163 

Rosane Falate      __________________________________ 164 
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Rosiléa Clara Werner     __________________________________ 165 

Sérgio Ricardo de Lazaro    __________________________________ 166 

Silvana Maura Batista de Carvalho           __________________________________ 167 

Eliane Maria Fidelis                __________________________________ 168 


